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2023 年 5 月 30 日投资者关系活动记录表 

                                               编号：2023-004 

投资者关系活动

类别 

☑特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （电话会议） 

参与单位名称 

从容投资 

上海擅景投资 

东吴基金 

海通证券股份有限公司 

长安基金 

国联证券研究所 

安信证券 

瓦洛兰投资 

乘是资产 

高毅 

恒越基金 

深圳悟空投资 

融泰云臻基金 

玖彭资产 

博润投资  

浙商自营 

摩根华鑫基金 

华福证券 

财融基金 

财通基金 

易鑫安 

混沌投资 

兴业证券 

中泰证券 

鹏华基金 

上海名禹资产管理有限公司 

信达传媒 

华泰资管 



杭州慧实私募基金有限公司 

霖海资产 

松熙私募 

上海磐厚资本 

聚鸣投资 

海通自营 

民生证券 

英杰投资 

鹤禧投资 

上海健顺投资管理有限公司 

颢升基金 

Willing Cap 

上银基金 

龙航资产 

东兴证券 

北京清和泉资本 

慈阳投资 

永赢基金 

汇信聚盈 

广银理财 

安信证券 

凯思博投资 

浙商自营 

趣时资产 

巨子私募 

乾惕投资 

兴证国际  

蜂巢基金 

国联安基金 

河清资本 

利幄基金 

野村东方国际资管 

国泰 

蜂巢基金 

紫阁投资 

海富通 

中海基金 

五地投资 

华龙证券 

易方达基金 

五地基金 

汐泰投资 

东方证券 

南土资产 



长江资管 

博鸿资产 

上海国鸣投资管理有限公司 

恒识投资 

同花顺 

国泰君安证券 

浦银安盛 

筌笠资产 

中亿明源 

上海汇利资产管理有限公司 

兴业基金 

东兴证券自营  

华安基金 

国寿安保基金 

国海证券 

上海红布投资 

明源（海南）私募基金 

恒复资本 

三花资本 

兴证资管 

摩根基金 

浙商证券研究所 

东方红 

时间 2023年 5 月 30 日 15：15-17:20 

地点 公司 

上市公司接待人

员姓名 

路金波（董事长） 

蔡钰如（董事会秘书、财务总监） 

投资者关系活动

主要内容介绍 

本次投资者关系活动的主要内容如下： 

 

1、AI 编校测试版视频展示 

 

2、活动介绍 

1）ChatGPT4、5 立足于海量数据的基础上，对于原始

已存在的错误，可能无法正确识别。而 AI编校不会被超大

模型覆盖掉，出版行业不是夕阳产业，2024年至 2030年，

我们预测会呈现稳步增长趋势。 

2）AI编校能够提高效率，扩大产能，以往大部分编辑

都在做编校工作，而不是创造性的工作。 

3）果麦已经积累了 7900 万左右的互联网用户，2020

年下半年开始进行直播带货卖书，抖音十大读书账号果麦

占据半壁江山（易中天、戴建业、小嘉啊、好书博物馆等）。 



4）2019-2022 年果麦 To C 收入占总收入比重分别约

2%、10%、14%和 18%，2023年 Q1达到了 24%。To C可以直

接跟用户做交易，没有应收账款，显著提升的 To C收入占

比改变了果麦的销售模式，毛利率从 2020 年 46%逐年上升，

2023年 Q1毛利率超过 50%。从 2014年到 2019 年，毛利率

稳步上升，已经初步完成互联网改造。 

5）内容行业从供给决定变成了需求决定。用户需求决

定做什么书，大大提升决策效率。在 7900万左右的互联网

用户基础上，果麦能够积累数据、把握用户需求。 

 

3、问答 

Q1：在校对错误中，AI 编校能解决好哪些类型？哪些

类型解决不够好以及怎么提升？ 

1）校对错误一般四种：错别字，语义错误，事实性错

误，敏感词错误。 

2）对于事实性错误和敏感词错误，AI大模型做得比较

好。 

3）语义错误：大模型基于全网去抓中文语料，往往被

普通人的语言水平所影响，这个是未来重点要攻克的方向。 

4）未来 AI编校主要集中在语义错误上，在这类错误识

别上去提高精度。 

 

Q2：校对事实类错误和错别字会同步进行吗？ 

中文具有模糊性的特征，有些错别字需要结合具体语

境去判断。结合全文理解文字、识别错别字、校对事实错误

这三件事在难度上一致，而目前基于规则的模型都做不到，

因此需要大模型或神经网络进行学习。 

 

Q3：为什么会投资 AI 编校？ 

1）编校是行业痛点，公司为此付出了很多人力成本。 

2）公司前期尝试过 AI编校，并且果麦也有自己的研发

部门，过去基于规则做了编校相关的产品，但效果不理想；

2022 年，利用通用大模型进行初次尝试后，有所突破，所

以决定投资这个赛道。 

 

Q4：AI 编校能做哪些相关工作？ 

公司内部主要是使用“十维数据分析系统”在辅助工

作，目前 AI编校做的主要工作是：替代有标准化答案的工

作，譬如，在编辑日常工作过里的文字标点符号错误、事实

错误等，都可以通过 AI编校模型去替代。 

 

 

接待过程中，公司接待人员与投资者进行了充分的交流与

沟通，严格按照有关制度规定，没有出现未公开重大信息泄



露等情况。 

附件清单（如有） 无 

日期 2023年 5 月 30日 

 


